

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Quotidienne.

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois

POUR LES ETATS-UNIS..... \$9.00 \$4.50 \$2.25 \$1.12

POUR L'ETRANGER..... \$12.15 \$6.10 \$3.05 \$1.05

Les abonnements se soldent invariablement d'avance.



PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Hebdomadaire.

Un An 6 Mois 4 Mois 3 Mois

POUR LES ETATS-UNIS..... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75

POUR L'ETRANGER..... \$4.00 \$2.05 \$1.35 \$1.00

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abcille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOUIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827. NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 9 OCTOBRE 1912. 86ème Année

AU MAROC.

LA QUESTION DE L'ELEVAGE.

Mazagan, 21 septembre.

Pour vous donner une idée de l'importance des ressources en bétail que possède le pays, il suffira, je pense, de vous dire que les quarante mille hommes que nous entretenons au Maroc sont exclusivement ravitaillés, tant ceux des postes de l'intérieur et des lignes d'étapes que ceux de Casablanca et des autres points occupés, au moyen de l'élevage indigène. Nous n'avons heureusement à importer ni un bœuf ni un mouton, ce qui compliquerait singulièrement notre œuvre, les troupeaux marocains suffisant largement à assurer l'alimentation de nos soldats; bien plus, le Maroc exporte, en quantité restreinte, il est vrai, des bœufs et des moutons dont le commerce est seul entretenu par des prescriptions hygiéniques particulières au port de Marseille. On exige, en effet, que les bœufs soient abattus dès le jour même de leur arrivée, sans qu'il soit possible de leur restituer, par un séjour préalable dans un pâturage, le degré d'embonpoint que la traversée leur a fait perdre. Cet excès de bœufs vous laissez entrevoir que l'objet de cette lettre sera l'étude abrégée de l'importante question de l'élevage.

L'élevage, ici, c'est le rêve. Il n'est pas un Européen nouveau venu qui ne tente de faire rapidement fortune dans une entreprise que des précédents nombreux lui font apparaître comme rémunératrice entre toutes. Tout le monde, ici, fait de l'élevage peu ou prou, et tout le monde s'en félicite, car les usages du pays, d'une part et la pauvreté des indigènes, de l'autre, permettent la conclusion de traités léonins en faveur de l'Européen. Les seuls qui échouent dans cette tentative sont ceux trop nombreux qui, n'ayant que des capitaux fictifs, espèrent tromper l'Arabe par des promesses qu'ils savent ne pouvoir tenir. Le résultat, c'est que c'est l'Arabe qui les trompe, car il a bientôt fait de reconnaître, avec sa finesse muette et sa méfiance taciturne, la bonne foi et aussi la solidité commerciale de celui qui prétend traiter avec lui. Le Marocain, en effet, n'est nullement le sauvage que notre civilisation se plaît à dépeindre, et, au risque de vous étonner, j'ajouterais même qu'il a un sens des affaires très développé. Le jour, par exemple, où il a pu croire que le prix des terrains allait monter, il a, tout comme un "marchand de biens" de chez nous, fait le trust des terres avoisinant sa propriété, et cette circonstance est même, à mon avis, l'une de celles qui amèneront la faillite de nombre de spéculateurs. Pour ce qui est de l'élevage, il se rend parfaitement compte que la nécessité seule le force à accepter la collaboration européenne dans des conditions qui, à première vue, paraissent défavorables pour lui, mais que la richesse du sol et la douceur du climat lui font cependant suffisantes, malgré la dureté du contrat consenti. Il y trouve, somme toute, son compte et se félicite d'un concours qui donne satisfaction à son goût de nomade pour la paresse contemplative. Il n'est pas dupe, puisqu'il lui plaît d'être dupe. Je ne dis pas que cet état de choses durera indéfiniment, et lorsque tous les propriétaires de troupeaux, tous les pasteurs seront devenus assez riches pour se passer de notre appui, il est probable qu'ils modifieront la teneur de leurs contrats, mais, d'ici là, il coulera bien de l'eau dans le Sebou et notre génération, mon

DEPECHE ETRANGERES.

BALKANS.

LE MONTENEGRO DECLARE LA GUERRE A LA TURQUIE.

L'ouverture des hostilités entrainera probablement tous les autres petits Etats balkaniques dans le conflit.

Cettinie, Montenegro, 8 octobre.—L'ouverture des hostilités entre le Montenegro et la Turquie a été formellement annoncée aujourd'hui. La déclaration de guerre a été remise au gouvernement turc de bonne heure mardi matin par le chargé d'affaires monténégrin à Constantinople, et ce diplomate, sitôt sa mission accomplie, a demandé ses passeports et a quitté la Turquie.

En même temps que la rupture entre les deux pays était annoncée les troupes du Montenegro mobilisées depuis quelques jours à la frontière, recevaient l'ordre d'entrer en campagne et engageaient immédiatement le combat contre neuf bataillons turcs massés à Tasi.

Ces troupes turques qui, lundi, avaient déjà dû repousser une attaque des insurgés Malissores, se trouvent maintenant avoir deux ennemis sur les bras et seront probablement obligées de battre en retraite.

Londres, 8 octobre.—Les dépêches annonçant que le Montenegro avait déclaré la guerre à la Turquie ont causé une assez vive

La seconde forme est celle-ci.

Vous dites à l'indigène: "Tu voudrais gagner de l'argent en faisant de l'élevage, mais tu ne disposes pas de capitaux; je t'en apporte, et nous irons demain au marché acheter pour quatre mille francs de bétail. Tu me donneras, tous les ans, la moitié des toisons (ou cuirs), et la moitié des naissances. Je ne veux connaître ni maladies, ni vols, qui restent à ta charge seule. Lorsque le prix de la part de toisons et de naissances aura atteint quatre mille francs, la moitié du troupeau, tel qu'il se comportera à ce jour, deviendra ta pleine propriété. Je garderai l'autre et nous continuerons, comme par le passé, à compte à demi."

Dans cette seconde façon de procéder, on estime environ à deux ans au grand maximum le délai pendant lequel le capital de 4,000 francs restera engagé, mais il n'y a plus rien à compter, à partir de la troisième année, que sur un rapport équivalent à environ 1,500 francs. Donc, vos 4,000 francs ne vous rapporteront plus que: 1° 4,000 frs au bout de deux ans; 2° 1,500 francs par an pendant dix ans, soit 15,000 francs, mais vous n'aurez à votre charge aucun souci de perte par maladie ou vol.

J'entends que vous allez me dire: "Mais si avec 4,000 francs, je dois gagner ce que vous dites, c'est 40,000 que je vais mettre de suite en cette affaire!" Erreur, mon cher directeur, erreur! insuffisante connaissance du pays. Mettez autant de fois que vous voudrez 4,000 francs dans des opérations d'élevage différentes, mais ne mettez pas 40,000 francs dans la même. L'instinct du moins n'est pas venu, et ne tentez pas de hausser d'un coup l'Arabe à la conception d'affaires auxquelles ne se prêtent ni ses goûts, ni ses habitudes, ni la nature de la contrée. Il est bien entendu, cependant, que ce chiffre de 4,000 francs n'est pas sacré, et que je ne l'ai choisi que parce qu'il était commode au calcul et aussi parce que c'est ce chiffre de 4,000 francs que j'ai vu le plus souvent revenir dans les contrats d'éleveurs que j'ai été à même de compiler. Croyez que je suis désolé de ne pas pouvoir me montrer financier plus audacieux, mais la vérité avant tout, n'est-ce pas, comme dit l'autre, sans que je sache, d'ail-

DEPECHE AMERICAINES.

Dédicace d'une église.

Nashville, 8 octobre.—Des cérémonies se rattachant au centenaire de la Conférence de l'Église Episcopale Méthodiste du Sud, qui ouvre sa session annuelle ici mercredi ont commencé à l'église McKendree mardi soir et continueront jusqu'à dimanche.

La dédicace de la nouvelle église McKendree dimanche sera un événement.

Cette conférence connue comme l'ancienne Conférence Jérusalem, fut autorisée par l'Assemblée générale de New York en mai 1812. Sa première session eut lieu à Sumner County, Tenn.

Le temps froid rendant l'église peu confortable les délégués se sont assemblés dans une résidence privée. McKendree, l'orgueil de la dénomination, fut à l'époque l'endroit favori pour l'inauguration des gouverneurs du Tennessee. André Johnson, en 1853, fut le dernier à prendre là le serment d'office.

C'est de McKendree que fut enterré James K. Polk, et les Whigs du Tennessee y firent les obsèques de Henry Clay en 1852. Un de ses pasteurs, le Rév. James Davies Baldwin y écrivit dans les 50 l'"Armageddon", une œuvre prédisant la Guerre Civile.

Les évêques Collins Denny et W. R. Lambuth participeront aux cérémonies du centenaire. L'évêque David H. Moore, de l'Ohio, représentera l'église du Nord.

Wilson et Bryan ont pleins espoirs dans le résultat de l'élection.

Lincoln, Neb. 8 octobre.—Le gouverneur Wilson, candidat démocrate à la présidence, a eu hier un long entretien avec M. William Jennings Bryan. Tous deux sont pleins de confiance et ne doutent nullement de la victoire en novembre.

M. Bryan, en parlant des Etats de l'Ouest, déclara qu'il ne pouvait en concéder aucun, soit à M. Taft, soit à Roosevelt, y compris l'Etat de Californie.

M. Wilson a déclaré que depuis quelques jours il avait remarqué un grand changement en sa faveur.

"Jusqu'à présent, a-t-il dit, le peuple ne me considérait que comme un membre du corps enseignant, mais depuis quelques jours, je vois une grande différence dans son attitude. Il aime à me considérer comme l'un des siens, et je considère comme un grand honneur d'être appelé Kid et Woody, etc., etc."

Le championnat de baseball.

New York, 8 octobre.—La première des parties de baseball qui doivent décider du championnat de 1912, a été jouée aujourd'hui à New York entre l'équipe de cette ville et l'équipe de Boston.

Plus de 40,000 personnes se pressaient dans les tribunes, et c'est au milieu du plus vif enthousiasme que les joueurs sont entrés dans l'arène. Dans une loge réservée on remarquait le maire de New York, M. Gaynor, et son collègue de Boston, M. Fitzgerald.

La partie a été très animée et a soulevé à plusieurs reprises les applaudissements des spectateurs.

Elle s'est terminée par la victoire de l'équipe de Boston qui a battu celle de New York par 4 contre 3.

UNE BELGIQUE.

Columbia, Mo., 8 octobre.—Un dictionnaire ayant appartenu à Abraham Lincoln a été donné à la Société Historique d'Etat du Missouri, par W. W. Glass, un fermier en retraite de Maryville, Mo. "Dictionnaire étymologique universel et interprète de mots difficiles en Anglais", est le titre que porte ce livre qui a été trouvé dans le grenier d'une vieille maison dans une ferme du comté Hancock.

La couverture a été trouvée par une balle.

La commission d'enquête du Sénat.

Washington, 8 octobre.—M. McVeagh a paru mardi devant la commission d'enquête. Il a rapporté une conversation que M. Mc K. Towmbley aurait eu en 1904 avec défunt E. H. Harriman. Dans cette conversation M. Harriman a dit qu'il avait été à la Maison Blanche et que le président Roosevelt lui avait parlé de la nécessité de trouver \$2,000,000, ce à quoi M. McVeagh a ajouté que M. A. Peabody, président de la Mutual Life Insurance Company était dans les bureaux de M. Harriman.

Il a ajouté qu'il ne savait pas si M. Morgan faisait partie de la combinaison. En finissant il a dit qu'il croyait que M. Towmbley représentait les chemins de fer de M. Vanderbilt. M. H. C. Frick les intérêts de l'acier; John D. Archbold et défunt H. H. Rogers, les intérêts du Standard Oil.

Une affaire mystérieuse.

Indianapolis, Ind., 8 octobre.—Malgré les recherches les plus actives la police n'a pu arriver à éclaircir le mystère qui entoure le meurtre de deux hommes qui ont été tués lundi aux State Fair Grounds.

Frank Foxhall, âgé de 30 ans, et Philip Lepper, âgé de 35 ans, les deux victimes étaient allés en pique-nique avec deux jeunes femmes. Une d'elles a disparu avant le meurtre et l'autre a déclaré que les deux hommes avaient été tués par un nègre qui l'avait assailli.

M. Mordecai Jordan a déclaré qu'il a entendu les deux jeunes gens se disputer quelques minutes avant les coups de revolver et en a conclu qu'ils s'étaient entre tués; la police partage cette opinion.

Le prince d'Aragon est admis aux Etats Unis.

Washington, 8 octobre.—Le département du Commerce et du Travail a envoyé aujourd'hui une note au Bureau de l'immigration à New York, l'autorisant à admettre aux Etats-Unis le prince Ludovic Pignatelli d'Aragon, fils de Don Jaime, prétendant au trône d'Espagne.

Le prince d'Aragon qui a été expulsé de France, était détenu depuis vendredi dernier à New York.

Inocédie à bord d'un navire.

Norfolk, Vie., 8 octobre.—Le vapeur anglais "Iran", parti de Galveston avec une cargaison de coton à destination de Liverpool, a passé cet après midi au large des caps de la Virginie et a signalé au sémaphore qu'un incendie avait éclaté dans sa cale.

Le mécanicien de David Bruce Brown le suit dans la tombe.

Milwaukee, Wis., 8 octobre.—M. Tony Scudeleri est mort ici mardi. Il avait été blessé en même temps que M. David Bruce Brown dans la course pour la coupe Vanderbilt. M. David Bruce Brown est mort la semaine dernière.

Fermiers assassinés.

North Vernon, Ind., 8 octobre.—Charles et John McQuaid, deux riches fermiers de cette localité, ont été assassinés la nuit dernière par des cambrioleurs.

On n'a pas relevé les traces des assassins.

Mort de la rage.

Lanford, Ky., 8 octobre.—Ed Elam, un fermier âgé de 31 ans, est mort ici de la rage, cette maladie s'étant déclarée quelques jours après qu'il eut été mordu par un homme de couleur employé sur sa ferme, avec lequel il eut une bataille il y a deux semaines.

G. DE MAIZIERE.